

LE LAIT STERILISE

Nous prenons dans le journal *La Laiterie*, de Paris, les lignes qui suivent et dont nous recommandons la lecture à tous ceux qui s'occupent de l'hygiène de l'enfance et à tous ceux surtout qui, effrayés de la grande mortalité des tout jeunes enfants, sont à la recherche des moyens propres à l'enrayer :

"Le lait stérilisé paraît devoir arracher à la mort chaque année un grand nombre d'enfants. Parti de la Charité à Paris, en 1892, le lait stérilisé fait son tour de France. Il semble qu'il faille l'employer définitivement, quand il y a lieu de recourir à l'allaitement artificiel. A la Maternité, dans diverses polycliniques, MM. Combit, Variot, Henry de Rothschild ont obtenu des résultats probants. M. Budin a communiqué à l'Académie de médecine une note non moins concluante de M. le Dr Berlioz, professeur de bactériologie à l'Ecole de médecine de Grenoble, et directeur du Bureau d'hygiène de cette ville. En voici les lignes principales : "Les avantages du lait stérilisé chez les enfants nourris au biberon ne sont plus discutés. L'usage de ce lait est capable d'abaisser la mor-

talité effroyable des enfants élevés au biberon. Depuis 1894, je fais distribuer, au moyen de crédits alloués par le Conseil municipal, du lait stérilisé, aux enfants d'indigents, en juillet, août, septembre." Ce lait est stérilisé à l'autoclave, à 110° pendant une demi-heure, dans les flacons de 200 à 250 centimètres cubes qui servent de téterelle. Les résultats sont les suivants :

Mortalité par diarrhée des enfants de 0 à 1 an en juillet, août, septembre :

	Non nourris au stérilisé.	Nourris au lait stérilisé.
1894.....	66,8 p. 1000	25,6 p. 1000
1895.....	86 —	42,2 —
1896.....	54 —	16,1 —
Moyenne	69,3 —	27,9 —

Différence en faveur du lait stérilisé : 41,4.

Ces chiffres sont d'autant plus probants que dans la première catégorie sont mêlés les enfants allaités au sein et les enfants nourris au biberon, que la plupart de ces enfants appartiennent aux classes nécessiteuses, tandis que la seconde est composée d'enfants indigents, que, dans la seconde catégorie, les enfants étaient déjà malades, avant l'emploi du lait stérilisé. Or, malgré tout, il y a bénéfice de 41 pour

1000. Comme il y a en France 700,000 enfants âgés de 0 à 1 an, la diarrhée infantile en emporte au bas mot 50,000. Le lait stérilisé pourrait abaisser ce chiffre à 20,000. D'où bénéfice annuel de 30,000 enfants.

Le *Times* de Londres dit que "quels que soient ses effets ultérieurs, le résultat immédiat de la protection en Amérique est de fermer, dans une grande mesure, le marché américain aux exportations britanniques. Cherchons donc ailleurs un débouché pour nos produits."

La valeur de la propriété territoriale au Brésil est établie comme suit par le ministre des finances dans le rapport qu'il a présenté en 1897.

Calculant uniquement la valeur des propriétés agricoles de la culture du café, par la recette annuelle nette, on obtient ainsi plus de 2 milliards de contos de reis (1 contos de reis équivaut à \$200).

La moyenne de l'exportation du café, dit le rapport, s'élève pour tout le Brésil à 6 millions de sacs de 60 kg dont la valeur peut être calculée à 60 milreis soit..... \$360,000,000

Prenant 75 p. c. ou $\frac{3}{4}$ de cette somme pour les dépenses on a..... \$270,000,000

Reste : Milreis \$90,000,000

Somme qui à 4 p. c. correspond à 2 milliards \$250,000,000 milreis, ou \$450,000,000 pour la propriété territoriale exclusivement consacrée à la culture du café.

Sucre Brut du Brésil en poches..... **3 $\frac{3}{8}$ c.**

L'article que nous offrons à ce prix, est égal à la cassonade des Raffineries Canadiennes, tant à la couleur qu'au goût.

Sucre Granulé Autrichien, en poches..... **4c.**

Mélasse Porto-Rico, de premier choix, en tonnes..... **26c.**

Truite Salée, des Lacs, en demi-quarts..... **\$4.25**

HUDON, HEBERT & CIE

MONTREAL